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Novos desafios Cadastros das
‘Cozinhas
Solidárias’

OMDSconvocou responsáveisporCozinhas Soli-
dárias a atualizarem cadastros até 31 de janeiro pa-
ra garantir apoio federal. Em Montes Claros, cinco
unidades distribuíram mais de 70 mil marmitas
em 2023, operando com voluntários. PÁGINA 7

Os resultados do Enem 2024 foram divulgados,
permitindoqueos4,3milhõesdeparticipantescon-
sultem suas notas pela Página do Participante. Na
Funorte, alunos podem usar as notas para ingres-
sar em diversos cursos, exceto Medicina e BIS, des-
de que atendam aos requisitos de pontuação e con-
clusão do ensino médio.PÁGINA 3

O North Esporte Clu-
beanunciou,emcoleti-
va, a nova comissão
técnica para 2025, in-
cluindoDonizeteAmo-
rim (gerente de fute-
bol) e Werley Silva (au-
xiliar técnico). O presi-
dente Victor Oliveira
destacouofocoemfor-
mar um time ofensivo
e experiente, com pla-
nejamento estratégico
paraconquistaroaces-
so no Campeonato Mi-
neiro. A equipe inclui
também Marlon Araú-
jo (diretor executivo) e
Leandro Santos (ana-
l i s t a d e s i s t e m a s ) .
PÁGINA 5

Oportunidades
de ingresso na
Funorte

O SAMU Macro Norte é um serviço essencial de
urgência pré-hospitalar que atende 86 municípios
do Norte de Minas, abrangendo mais de 1,7 milhão
de pessoas. Com 45 bases descentralizadas, inclui
ambulâncias,motolânciasesuporte aéreo. Em 2024,

realizou mais de 50 mil atendimentos, com destaque
para casos psiquiátricos, obstétricos e acidentes.
Equipes qualificadas e cursos de atualização garan-
tem a eficiência do serviço. A expansão com novas
bases está prevista para 2025. PÁGINA 4

SAMU:
atendimentos
que salvam

PÁGINA 6

Instituição tambémoferece bolsas pelo PROUNISAMUMacroNorte cobre 86municípios, atendendomais de 1,7milhão de pessoas

Ações são fundamentais para combater a fomeA temporada 2025 começa oficialmente emmaio

Benefício para
crianças nascidas
entre 2015 e 2024
com deficiência

devido à síndrome
congênita do Zika
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Opinião

AndréPimenta*

As cargas a granel são os produtos em
seuestadonaturalebrutoarmazenadose
transportados em grandes quantidades.
Ao contrário de outros tipos de mercado-
rias,essesmantimentosnãosãocontados
em unidades e, por isso, transportados
s e m e m b a l a g e m i n d i v i d u a l , e m
contêineres e caminhões específicos.

As mercadorias sólidas mais comuns
noBrasilsãodeorigemagrícola:grãos,se-
mentes, frutas, legumes e vegetais, além
de madeiras, areia, pedras, ferros, etc. Es-
sestiposdetransportesãoessenciaispara
a economia do país.

O transporte de carga a granel no Brasil
Omodalrodoviárioé aprincipal forma

de movimentação de produtos no Brasil,
desempenhando um papel fundamental
naeconomia.DeacordocomaSecretaria
Nacional de Trânsito, as rodovias são res-
ponsáveis por deslocar 75% de todas as
mercadoriasdopaís.Emuitasdessascon-
sistem em carga a granel, especialmente
no setor agrícola.

O Brasil também é, atualmente, o 4º
maior produtor de grãos do mundo, con-
forme informações da Empresa Brasilei-
ra de Pesquisa Agropecuária (Embrapa),
vinculada ao Ministério da Agricultura, o
que tem parte significativa na demanda
de logística de carga a granel no país.

No caso de produtos sólidos a granel, o
primeiropassoésaberqualoveículoideal
paracadatipodetransporte.Umavezsele-
cionadoocaminhãoespecíficoparaaque-
la ocasião, o segundo passo para garantir
a segurança do transporte é a pesagem
correta, de modo a evitar o excesso de pe-
so em apenas um dos lados, o que pode
levar a desperdícios e até mesmo tomba-
mentos e acidentes.

Cuidados com a vedação
Fazer a vedação correta também é fun-

damentalparaotransportesegurodecar-
ga a granel, a própria lona deve cumprir
certos requisitos, como por exemplo:

Possibilitar o enlonamento de forma
manual, mecânico ou automático;

Garantir que a lona esteja bem ancora-
da à carroceria do caminhão;

Cobrir totalmente o material transpor-
tado;

Manteralonaembomestadodeconser-
vação para não derramar a mercadoria.

Os tipos de caminhões para cada trans-
porte

Lembre-sedeselecionarsempreoveícu-
locertoparacadatipode produto:podem
serutilizadoscaminhõestruck,comcarro-
ceria basculante, carretas e as próprias
graneleiras, que são um modelo de carre-
ta, mas com grades altas que permitem a
acomodação dos produtos a granel com
maior facilidade.

Caminhão basculante
Alémdasuafunçãoessencialparaareti-

radadeentulhosemobras,estetipodeca-
minhão também é bastante utilizado pa-
raotransportedeareia,brita,cimentoetc.
A carroceria basculante pode ser levanta-
da de modo a despejar o material com
maisfacilidadeenolocalcorreto.Entreos
tipos de basculantes encontram-se o toco
(semi pesado), truck (pesado), e o bitruck.

Caminhão grade baixa e graneleiro
Estesmodelossãoutilizados,respectiva-

mente,paraotransportedecimento(ensa-
cado e paletizado) e matéria-prima a gra-
nel(argila,gesso,calcário,escóriasiderúr-
gicaegrãosdosmaisvariadostipos).Ogra-
neleiro,lembrando,possuigradeslaterais
altas que facilitam o armazenamento do
produto.

Planejamento e documentação
Porfim,seplanejecomantecedência,te-

nha suas rotas e itinerários definidos e
considereostemposemovimentosdecar-
regamento e descarga para evitar possí-
veisproblemaseimprevistos.Tenhasem-
pre a documentação correta.

*CEO da Motz

Rogério Tamassia*

Para manter a relevância e a susten-
tabilidade, é essencial que as empre-
sas invistam constantemente em ino-
vação, certo? Na teoria, a maioria dos
executivos de grandes empresas con-
corda com essa afirmação e proclama
que a inovação é uma prioridade para
sua liderança. Na prática, no entanto,
a história é um pouco diferente. Dian-
t e d e s i n a i s d e c r i s e , i n c e r t e z a
macroeconômica e pressões por resul-
tados imediatos, os investimentos em
inovação frequentemente saem de ce-
na.

Segundo o estudode 2023 “Technolo-
gy Industry CEO Outlook”, conduzido
pela KPMG, 86% dos CEOs na América
do Sul afirmaram à época a intenção
de realizar uma “estratégia agressiva
de investimentos mirando inovação
com foco em transformação digital”.
No entanto, orçamentos de suas áreas
de inovação em 2024 têm mostrado
outra realidade: reestruturações de ti-
mes, cortes de equipe e projetos cance-
lados ou adiados.

Mas esse desengajamento dos inves-
timentos corporativos em inovação
não pode ser colocado somente na con-
ta da (não) prioridade estratégica efeti-
va dos CEOs. A inovação, que antes era
o Santo Graal nas rodas corporativas,
prometeu muito, entregou quase na-
da e acabou sendo substituída pela In-
teligência Artificial como a bola da
vez.

Então quer dizer que a “moda” da
inovação nas empresas no Brasil pas-
sou? A moda passou, a necessidade de
inovação, obviamente, não. E a partir
desta perspectiva, o hype mais atrapa-
lha do que ajuda a gerar resultado. Ha-
via um certo frenesi para gerar, conhe-
cer e experimentar boas ideias num
ritmo acelerado que levou a uma satu-
ração do mercado com soluções inédi-
tas. O efeito perverso dessa corrida do
ouro foi que as áreas de inovação das
empresas priorizaram o vuco-vuco
dos eventos, absortas em assistir aos
pitches das próximas grandes novida-
des.

A mudança de paradigma na inova-
ção é que em um mercado cada vez

mais saturado e competitivo, só ter
boas ideias e testá-las já não é mais su-
ficiente. Criar rankings de empresas
“mais inovadoras” somente compa-
rando a quantidade de validações rea-
lizadas parece que está aos poucos fi-
cando para trás. No longo prazo, o que
tem diferenciado as empresas que
têm resultado efetivo com inovação
das que cortam os investimentos é a
capacidade de fazer as ideias, valida-
ções e provas de conceito serem efeti-
vamente implementadas e ajustá-las
conforme as mudanças nas deman-
das e expectativas dos consumidores.

Estamos diante de uma nova onda
de inovação nas empresas bem menos
barulhenta. Agora o foco não está ape-
nas no que uma inovação oferece, mas
em como entrega, promove e sustenta
os novos produtos ou serviços para al-
cançar relevância e permanência no
mercado

Mas como mudar o foco? As empre-
sas que têm conseguido avançar nessa
jornada destacam que uma maior co-
nexão com as estratégias das áreas de
negóciopara entender em profundida-
de as oportunidades e dores e priori-
zar o que tem mais probabilidade de
gerar resultado ajuda, e muito, em
avançar para as

implementações. Além disso, é im-
prescindível articular com as áreas
que efetivamente implementam os
projetos, como tecnologia da informa-
ção, para

garantir prioridade e engajamento
nos projetos de inovação. Isto não é
trivial, uma vez que as “filas” de TI nor-
malmente estão sobrecarregadas. A
busca por equipes externas para com-
por os squads dos projetos de inova-
ção pode ser uma ótima alternativa pa-
ra dar mais celeridade a esse processo.

Em conclusão, a perspectiva de que
inovação não está mais na crista da
onda das empresas brasileiras pode
ser vista como um convite para reava-
liar a abordagem tradicional de so-
mente buscar validar boas ideias. Pro-
por uma estratégia que prioriza a
implementação e o “go to market” é a
chave para resgatar a confiança e os
investimentos.

*Cofundador da Liga Ventures

O modal rodoviário é a principal
forma de movimentação de
produtos no Brasil,
desempenhando um papel
fundamental na economia. De
acordo com a Secretaria Nacional
de Trânsito, as rodovias são
responsáveis por deslocar 75% de
todas as mercadorias do país. E
muitas dessas consistem em carga
a granel, especialmente no setor
agrícola.

Otransporte e cuidado
comcargaagranel

Inovação fora do hype
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PRETO NO
BRANCO

Enem 2024: Funorte
oferece vagas pelo
Prouni

Educação

Na edição mais recente do exame, 4,3 milhões
de candidatos se submeteram à avaliação

u Deformaconstantetemosabordadonesteespa-
ço fatosdapolíticanacional. Não se tratade falta
deassunto,mas sim, uma formadepermitir que o
leitor consiga analisar com mais clareza o que
está acontecendo na região e em seu município,
inclusive tendo a capacidade de fazer um prog-
nóstico do que possa acontecer no mundo políti-
co, inclusive previsões futuras. É que a política
acontecedecimaparabaixoeabaseapenasrefle-
te. Somos reféns das decisões do Governo Fede-
ral, do Congresso Nacional e do próprio STF.

PT a deriva

Paraquetenhamosumademocracia forteépre-
cisoquehajaequilíbriodeforçascomlevetendên-
cia para os grupos que defendem a liberdade de
expressão e o respeito à Constituição. De ummo-
do geral percebemos que a força que vem da es-
querdasedeveaofatodehojeopaíssercomanda-
do pela agremiação, através do presidente Lula
(PT). O lado triste da história é que depois de dois
anosdeGovernooPTnãoconseguiu resolverpro-
blemas internos, o que tem impedido a adminis-
tração de decolar. O problema está longe de ser
resolvido porque Lula precisa do apoio do
Centrãoparagovernaresóconseguefazendocon-
cessãodecargosestratégicos.Resultado:estáen-
tregando o anel para não perder o dedo.

Critério secretariado

Nãofazqualquersentidocobrançasouquestio-
namentos em relação a formação da equipe de
trabalho escolhida pelo prefeito eleito Guilherme
Guimarães UB). O fato de ter feito parte do grupo
do ex-prefeito Humberto Souto e este ter sido o
principal responsável pela sua eleição não é ga-
rantiade continuidadedagestão. Alémdaneces-
sidade de oxigenar a administração que vinha de
oito anos, Guimarães não conseguirá o resultado
esperado se não tiver o seu próprio time, tendo
controle sobre estes.

North

Na manhã de ontem, o presidente do North Es-
porte Clube, Vitor Oliveira ( Vitão) apresentou a
nova comissão técnica da equipe que ficará res-
ponsável por comandar o time no campeonato
mineiro da Segunda Divisão de 2025, cujo início
está previsto para o final de abril ou início de
maio. No seu segundo anode existência a grande
novidade é a implantação da categoria iniciante,
também conhecida como sub 12, já que o North é
um grupo formador de atletas.

Parceria com o Atlético Mineiro

E falando na equipe do North Esporte, uma das
novidadesapresentadaspelopresidenteVítorOli-
veira, oVitão, é dequeestá sendo formadaparce-
ria com outras equipes. Um dos entendimentos
vemsendo feito comoAtléticoMineiro, quepode-
ráceder jogadoresparaoNorthdisputarasegun-
da divisão do campeonato mineiro. A coluna tem
outras informações em relação à movimentação
da equipe que representaMontes Claros no cená-
rioesportivoestadual, oqueestaremosdivulgan-
do nos próximos números.

De cima para baixo

Funorte oferece bolsas pelo Prouni para todos os cursos, excetoMedicina eBIS

Leonardo Queiroz*

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

Nesta semana, foram
revelados os resultados
do Exame Nacional do
Ensino Médio (Enem)
de 2024, permitindo
que cada participante
acesseseudesempenho
individualmente atra-
vésdaPáginadoPartici-
pante. Para consultar
as notas, é necessário
utilizar o login do Gov.
br, inserindo o CPF e a
senha cadastrados. O
exame contou com a
inscrição de aproxima-
damente 4,3 milhões de
candidatos,querealiza-
ram as provas nos dias
3 e 10 de novembro de
2023.

De acordo com Flávio
Henrique de Oliveira,
gestor comercial do
Centro Universitário
Funorte, os alunos po-
dem usar suas notas do
Enem para se inscrever
em algum curso da ins-
tituição. “Exceto para o
cursodeMedicinaeBIS

[BachareladoInterdiscipli-
nar em Saúde], é possível
ingressar na Funorte com
a nota do Enem. Notas aci-
ma de 450 pontos substi-
tui o vestibular. É preciso
nãoter zeradona provade
redação e ter concluído o
ensino médio. Também é
preciso ter feito o Enem e
renda compatível com o
programa”, explica.

A Funorte oferta atual-
mente os cursos de Admi-
nistração, Agronomia, Ar-
quitetura, Biomedicina,
Ciências Biológicas, Direi-
to, Educação Física, Enfer-
magem, Engenharia Bio-
médica, Engenharia Civil,
Engenharia de Alimentos,
EngenhariaElétrica,Enge-
nharia Mecânica, Estéti-
ca, Farmácia,Fisioterapia,
Fonoaudiologia,Gastrono-
mia, Jornalismo, Marke-
ting, Medicina Veteriná-
ria, Nutrição, Odontolo-
gia, Pedagogia, Psicologia,
Publicidade e Propagan-
da, BACIMED — Bachare-
lado Interdisciplinar em
Ciências Médicas, BIS —
Bacharelado Interdiscipli-
nar em Saúde e Bem Estar

e Medicina.
“A Funorte disponibili-

za todos os seus cursos pe-
lo PROUNI [Programa
UniversidadeparaTodos],
mas dependerá da forma-
ção de turma para ativa-
ção da bolsa. As inscrições
podem ser feitas no pró-
priositedoPROUNI”,com-
pleta Flávio.

Além do Prouni, os alu-
nos têm a oportunidade
de buscar uma vaga por
meiodoSisu,sendooSiste-
ma de Seleção Unificada.
Este sistema possibilita o
uso da nota do Enem para
ingresso em universida-
des públicas. Caso não se-
jam aprovados pelo Sisu,
os estudantes podem op-
tar por utilizar suas notas
do Enem para se candida-
tara vagasem instituições
de ensino em Portugal.

ENEM

O Exame Nacional do
Ensino Médio avalia o de-
sempenho escolar dos es-
tudantes ao término da
educação básica. Ao longo
de mais de duas décadas
de existência, tornou-se a

principal porta deentrada
para a educação superior
no Brasil, por meio do Sis-
tema de Seleção Unifica-
da(Sisu)edeiniciativasco-
mo o Programa Universi-
dade para Todos (Prouni).

Instituições de ensino
públicas e privadas utili-
zam o Enem para selecio-
narestudantes.Osresulta-
dos são utilizados como
critério único ou comple-
mentardosprocessossele-
tivos, além de servirem de
parâmetro para acesso a
auxílios governamentais,
comoo proporcionadope-
loFundo deFinanciamen-
to Estudantil (Fies).

Os resultados indivi-
duais do Enem também
podem ser aproveitados
nos processos seletivos de
instituições portuguesas
que possuem convênio
com o Inep para aceitar as
notas do exame. Os acor-
dosgarantemacessofacili-
tado às notas dos estudan-
tes brasileiros interessa-
dos em cursar a educação
superior em Portugal.
*Com informações da Agência

Brasil Jornalista, articulista, analista político e empresarial

ASCOM FUNORTE

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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Salvando vidas

Noanode 2024, o SAMUMacroNorte realizou 50.546 atendimentos, comumamédia de 138 diários e cerca de 6 por hora. Dentre esses,

3.286 forampsiquiátricos, 1.089 obstétricos e 15.958 relacionados a causas externas comoacidentes de trânsito e violência urbana

Da Redação

As ambulâncias iden-
tificadas com SAMU,
Serviço de Atendimen-
to Móvel de Urgência,
que circulam pelas
ruasdeMontesClarose
outras cidades do Nor-
te de Minas, fazem par-
tedoSAMUMacroNor-
te. Este serviço é admi-
nistrado pelo Consór-
cio Intermunicipal de
Saúde da Rede de Ur-
gência do Norte de Mi-
nas (Cisrun) e é essen-
cial para o atendimen-
to pré-hospitalar de ur-
gência na região.

A instituição atende
uma área de cerca de
122 mil km• composta
por86municípiosonde
habitam mais de 1,7 mi-
lhãodepessoas.Aestru-
tura do SAMU Macro
Norte conta com 45 ba-
ses descentralizadas,
que incluem um Com-
plexo Regulador locali-
zado em Montes Cla-
ros, ambulâncias de su-
porte básico e suporte
a v a n ç a d ov i d a ,
“motolâncias” e o Su-
porte Aéreo Avançado
deVida(Saav),quetam-
bém é conhecido como
Aeromédico.

As equipes do SAMU
Macro Norte são com-
postas por médicos, en-
fermeiros, técnicos em
enfermagemeconduto-
res-socorristas e pres-
tam atendimento espe-
cializado gratuito em
urgência e emergência
que pode ser solicitado
através do número 192
ou pelo aplicativo “Li-
gue 192 VOIP”.

O agente administra-
tivo Osvaldo Junio Oli-
veira Soares, 24 anos,
ainda não instalou o

aplicativo do SAMU em
seu celular, mas já solici-
tou o socorro via 192 para
uma amiga e utilizou os
serviços especializados do
SAMU em mais de uma
oportunidade.“Gosteibas-
tante do atendimento, foi
muito rápido e seguro. O
contato com a atendente
foi bem eficaz e ela foi me
realizando perguntas prá-
ticas e informando o que
fazer naquela determina-

dasituação”,contoucomo
se sentiu seguro naquele
momento de fragilidade.

ATENDIMENTOS

Em 2024, o SAMU Ma-
cro Norte registrou um to-
tal de 50.546 atendimen-
tos, equivalendo a aproxi-
madamente 138 por dia e
quase 6 por hora. Desta-
cam-se entre esses atendi-
mentos 3.286 casos psi-
quiátricos, 1.089 obstétri-

cos e 15.958 ocorrências de
causas externas, incluin-
do acidentes de trânsito,
violênciaurbana,queima-
d u r a s e c a s o s d e
autoagressão.

A diretora-executiva do
CisrunZildeteSouzaexpli-
ca que esses números não
surpreendem, uma vez
que as equipes do SAMU
Macro Norte são altamen-
tequalificadasparaaativi-
dade que desenvolvem.

“Temos, inclusive, um de-
partamento que qualifica
permanentemente os ser-
vidores por meio de cur-
sos que os atualizam so-
breprocedimentosetécni-
cas e o uso de equipamen-
tos”, informa.

Aexpectativaéqueonú-
merodeatendimentos au-
menteem breve com a im-
plantação de novas bases
descentralizadas ainda
em 2025, segundo o presi-

dente do Cisrun Rômulo
Carneiro. “Para a implan-
tação de novas bases exis-
te uma série de estudos e
procedimentos que de-
vem ser realizados pelo
Ministério da Saúde e por
outros órgãos. Mas posso
afirmar que o processo es-
tá em andamento e que,
em breve, a população do
Norte de Minas contará
com mais bases”, finali-
zou.

Saúde

DIVULGAÇÃO

No ano de 2024, SAMU Macro Norte registrou 50.546 atendimentos

4 MONTESCLAROS,QUARTA-FEIRA,15DEJANEIRODE2025 onorte.net



u

Nova história

Parte da comissão doNorth Esporte Cluve técnica foi apresentada emcoletiva de imprensa

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

Na coletiva de im-
prensa de terça-feira
(14), a diretoria do Nor-
th Esporte Clube reve-
lou os nomes dos novos
integrantes da comis-
sãotécnicaparaoretor-
nodasatividadesnopri-
m e i r o s e m e s t r e d e
2025. Entre oscontrata-
dos estão Donizete
Amorim como gerente
de Futebol , Marlon
Araújo na direção Exe-
cutiva, Leandro Santos
como analista de Siste-
mas e Werley Silva co-
mo auxiliar Técnico.

“Estamos começan-
docomopédireitoapre-
sentando grandes no-
mes contratados visan-
doaexperiência dentro
eforadecampo.Comes-
ses novos nomes, ire-
mos buscar esse restan-
te de mês para a análise
de vários jogadores,
buscando uma espinha
bem ofensiva para um
time bem ofensivo nes-
te ano de 2025. Nosso
torcedor, patrocinador
e a imprensa podem es-
perar um time forte,
quevaibrigarapesarde
o futebol ter suas nuan-
ces.Queremosconquis-
tar esse tão sonhado
acesso para o norte-mi-
neiro”, conta o presi-
dente do North Esporte
Clube, Victor Oliveira.

“Convidamos a todos
a apoiar o projeto onde
nos encontramos nu-
ma região tão carente
delazer,esporteeentre-
tenimento. O North
veiopreencherumpou-
coessalacunaegerarvi-
sibilidade para os nos-
sos parceiros. Somente

no ano passado, foram
mais de 17 milhões de im-
pressões, levando a marca
para todo o Norte de Mi-
nas, sendo um projeto que
a torcida abraçou. Fora a
visibilidade da marca, é
tambémumprojeto social
que hoje soma mais de
200 atletas nas categorias
de base que estão treinan-
do ealguns deles em situa-
çõesbemcarentes.Iremos
trazer nomes experientes
paraesteanoeapartirdes-
se final de mês daremos
continuidade às conver-
sas com atletas novos, rá-
pidos para termos um ti-
me leve e ofensivo com

grandes vitórias para nos-
sos torcedores”, completa
o presidente.

Em coletiva, o presiden-
te também explicou que,
emrelaçãoaonovotreina-
dor, há oito conversas em
aberto com oito treinado-
res que estão buscando
contato com o time. Ainda
de acordo com ele, há pos-
sibilidade de continuar a
parceria com o ex-treina-
dor Paulinho Guará e ga-
rantiu que a escolha será
assertiva.

EQUIPE

O novo gerente de fute-
bol, Donizete Amorim,

explicou que uma gran-
de equipe precisa obede-
cer às características do
clube. “Essa grande equi-
pe tem que obedecer às
características do clube,
que tem que ser um clube
gladiador, um clube ofen-
sivo, então temos que
contratar dessa forma.
Ninguém tem a receita
senão não existiriam os
campeonatos. A receita
que temos é um bom tra-
balho, respeito ao adver-
sário e não achar que só
porque o North tem uma
grande estrutura, ele vai
subir. Vemos que várias
equipes que não têm essa

mesma estrutura subi-
ram, então temos que tra-
balhar com honestidade
e com pessoas respeitan-
do o espaço de cada um.
Iremos fazer um grande
trabalho para que Mon-
tes Claros tenha uma
equipe na primeira divi-
são”, diz.

O novo auxiliar Técni-
co do North, Werley Sil-
va, contou que a torcida
pode esperar muito tra-
balho. “Todos que estão
chegando estão motiva-
dos para fazer um gran-
de trabalho. É importan-
te nesse início fazer uma
boa captação de atletas,

atletas que vão chegar e
que vão agregar com o
clube e o time. Temos
uma responsabilidade
grande porque somos
uma equipe, com objeti-
vo grande e futuro pro-
missor pela frente. Te-
nho certeza de que va-
mos trazer jogadores que
vão dar muita alegria ao
torcedor”.

O novo analista de sis-
temas, Leandro Santos
explicou que seu traba-
lho é fazer o mapeamen-
to dos atletas — “Faze-
mos um trabalho muito
importante no futebol
que é estudar os atletas,
fazer o mapeamento que
é passado para comissão
técnica e diretoria e em
conjunto fazemos a me-
lhor escolha para trazer
os melhores atletas para
o clube.

Marlon Araújo, diretor-
executivo de O North ex-
plicou que o planejamen-
to foi trazer um novo gru-
po para dar início ao tra-
balho. “Esse grupo já co-
meça a partir de agora a
fazer o mapeamento dos
atletas observando os
campeonatos que estão
acontecendo em todo o
Brasil. Essa equipe vem
para trabalhar forte para
conquistar o objetivo
que é estar na Primeira
Divisão do Campeonato
Mineiro e trazer muita
alegria para o nosso tor-
cedor”, diz.

Ainda em coletiva foi
anunciado que a previ-
são para início da tempo-
rada será no dia 3 de
maio de 2025, a comissão
técnica completa deve
ser apresentada na pri-
meira semana de março
e os jogadores começam
a apresentar no meio do
mês de março.

Esportes

LEONARDO QUEIROZ

North Esporte Clube apresenta novos membros da comissão técnica
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O Governo Federal anunciou um novo benefí-
cio financeiro de R$ 60mil destinado a crianças
nascidas entre 1º de janeiro de 2015 e 31 de de-
zembrode 2024 que possuemdeficiência decor-
rente da síndrome congênita do Zika Vírus. O
auxílio tem como objetivo apoiar as famílias
cujos filhos foram afetados por essa condição,
que trouxe sérias complicações para a saúde
de milhares de recém-nascidos no Brasil.
Para solicitar o benefício, as famílias devem

atender a alguns critérios. Entre eles, está a
necessidade de comprovar que a mãe foi infec-
tada pelo Zika Vírus durante a gestação, por
meio de laudos médicos. Além disso, é preciso
apresentar documentação que ateste a defi-
ciência da criança como consequência da sín-
drome congênita.
O requerimentodeve ser feito junto ao Institu-

to Nacional do Seguro Social (INSS), seguindo
asorientações doMinistério daSaúde, doMinis-
tério da Previdência Social e do próprio INSS. O
valor do benefício será pago em parcela única,
e o prazo para solicitação se encerra em 2025.
Importante destacar que o auxílio de R$ 60

mil não será contabilizado no cálculo da renda
mínima para acesso a outros programas so-
ciais, como o Cadastro Único (CadÚnico), o Be-
nefício de Prestação Continuada (BPC) e o Bol-
sa Família, garantindo que as famílias benefi-
ciadas possam continuar recebendo outros ti-
pos de assistência.

As famílias que se enquadram nos critérios de-
vem procurar o INSS para obter mais informações
e dar entrada no pedido, conforme as diretrizes
da Medida Provisória que regulamenta o benefí-
cio.
Essa medida é um importante passo para ofere-

cermais suporte às crianças afetadas pela síndro-
me congênita do Zika Vírus e suas famílias, que
enfrentamdesafiosdiários embuscade tratamen-
to e qualidade de vida.
Para mais informações, consulte o site do INSS

ou visite uma das agências de atendimento.

Auxílio para crianças com Síndrome do Zika Vírus

Epor falar emPrevidência... João Paulo Vieira Xavier
vieiraxavieradvogados@gmail.com

TV BRASIL
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Dignidade alimentar

Estabelecidasnapandemiaparacombaterafomeemáreasurbanaseperiferias,asCozinhasSolidáriaspermanecemvitaisnalutacontraainsegurançaalimentar

Geral

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

O Ministério do De-
senvolvimento Social
(MDS) convoca respon-
sáveisporCozinhasSoli-
dárias a atualizarem o
cadastro no programa
até31dejaneiro,exclusi-
vamente pela internet.
Oprocedimentoéessen-
cial para garantir o
apoio federal às ações
de segurança alimen-
tar, e dados incomple-
tosinviabilizamo envio
do formulário. A inicia-
tiva, coordenada pela
Secretaria Nacional de
Segurança Alimentar
(Sesan), busca qualifi-
car o programa e inten-
sificar o combate à fo-
me nos territórios.

As Cozinhas Solidá-

riasforamcriadasdurante
a pandemia como respos-
ta à crise de fome nas peri-
ferias e cidades. Devido à
necessidade, continuam
desempenhando um pa-
pel essencial no combate à
insegurança alimentar.
Com a recente inclusão no
Programa de Aquisição de
Alimentos (PAA), as cozi-
nhas irão finalmente rece-
ber apoio efetivo do gover-
no.

“Essaconquistaéresulta-
dodemuitalutaetrabalho
coletivo. Desde o início, as
cozinhas foram mantidas
por voluntários, doações e
um esforço diário para
atender as comunidades.
Agora, com a oficialização
como política pública, es-
peramos um alívio e mais
recursos para continuar
nossa missão”, destaca Pa-

blo Alves Costas, voluntá-
rio das cozinhas solidárias
em Montes Claros.

Atualmente, o municí-
pio conta com cinco cozi-
nhas solidárias, localiza-
das nos bairros Itatiaia,
Maracanã, Conjunto Joa-
quimCosta,JaraguáeVilla-
ge do Lago. Essas unida-
des, sustentadas por uma
equipe de 40 voluntários,
distribuíram mais de 70
mil marmitas somente em
2023, mas enfrentam difi-
culdades devido à queda
nas doações e à crescente
demanda.

De acordo com Pablo, os
recursos governamentais
possibilitarão não apenas
aampliaçãodoatendimen-
to, mas também o funcio-
namento diário de todas
ascozinhas,queatualmen-
te operam em sistema de

rodízio. “Com o apoio fi-
nanceiro, poderemos au-
mentar nossa capacidade
de atendimento e oferecer
refeições também nos fi-
naisdesemana,algoessen-
cial para muitas famílias
que, somente com as doa-
ções, não conseguimos
atender plenamente”, afir-
ma.

PARA ALÉM DA
REFEIÇÃO

As Cozinhas Solidárias
de Montes Claros, coorde-
nadas pelo Movimento
dosTrabalhadoresSemTe-
to (MTST), vão além da
oferta de refeições para a
população em situação de
vulnerabilidade. Segundo
acoordenadoraMaíraCar-
valho Pinto, o objetivo foi
transformar esses espaços
emcentrosdeconvivência

e formação social, promo-
vendo inclusão e cidada-
nia.

“A nossa experiência de
quatro anos mostrou que
ascozinhastêmumimpac-
tosocialenorme.Consegui-
mos, por exemplo, imple-
mentarturmasdealfabeti-
zação de adultos por meio
do EJA (Educação de Jo-
vens e Adultos) e oferecer
reforço escolar para crian-
ças que enfrentaram difi-
culdades durante a pande-
mia.Essascrianças,quean-
tes estavam defasadas, ho-
je já estãonoensinomédio
eparticipamdenossoscur-
sinhos preparatórios que
acontecem aqui nas Cozi-
nhas Solidárias”, explica.

Além da educação, os es-
paçostêmpromovidoativi-
dades como costura, ca-
poeira,judô,baléeoficinas

para idosos e crianças,
atendendo às necessida-
desdacomunidade.“Asco-
zinhas não são apenas pa-
ra alimentar o corpo, mas
também para fortalecer o
convívio social. Elas criam
oportunidades para quem
mais precisa”, acrescenta
Maira.

Apesar dos desafios, as
Cozinhas Solidárias conti-
nuam a desempenhar um
papel crucial na luta con-
tra a fome e na promoção
dainclusãosocialemMon-
tes Claros. A coordenado-
ra reforça que o trabalho
depende de apoio da socie-
dade e de políticas públi-
cas efetivas para ampliar
seu alcance e impacto.
“Sem os dois, tudo é ainda
mais desafiador, precisa-
mos da ajuda de todos”,
conclui.

MARCELO CAMARGO/AGÊNCIA BRASIL

Governo convoca atualização cadastral das Cozinhas Solidárias
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